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国際会長 Joan Wilson（カナダ） 主題“Our Future Begins Today”「私たちの未来は、今日より始まる」
 スローガン“Together We Can Do So Much More”
 「手を取り合えば、もっとおおくのことができる」
アジア地域会長 Tung Ming Hsiao（台湾） 主題“Respect Y’s Movement”「ワイズ運動を尊重しよう」
 スローガン“Solidify Y’s Men Family for Better World”
 「よりよい世界のために、ワイズメン・ファミリーの絆を強めよう」
東日本区理事　利根川　恵子（川越） 主題「明日に向かって、今日動こう」“For the Future, Act Today!”
 スローガン「手を取り合って、今、行動を !」“Together, Let`s Roll Now.”
関東東部部長　片山　啓（茨城クラブ） 主題「組み合わされ、結び合わされて、造り上げられてゆく」 
相川　達夫（江東クラブ会長） 主題「今一度足元を固めよう ! そこからステップアップ !」

2016 〜 2017年度　東京江東ワイズメンズクラブ 3月報

メネット月に思う
東日本区ワイズメネット委員長　
相磯優子

去る２月４日～５日に YMCA 東山荘にて、第２回
東西日本区交流会が開催されました。

西日本区メネット主任にご協力を頂き、分科会“メネットアワー in 御殿
場”を開催致しました。バザーの準備、販売を担当、意見交換会では東西
のメネット事業の報告、これまでの歩み、東西各クラブの現状、課題など、
参加頂いた皆様の発表をお聞きして、初めて聞くことも多く、勉強させて
頂きました。“メネット委員長としての知識はいかがなものか？”のご指
摘は置いておくとして。ありがたいことに、このお役を頂いてこその出会
い、気づき、学びの機会を多々、頂いております。

“ロースター”ワイズメンは皆様一人１冊お持ちです。ではメネットは？
共有するから、必要な時はあまりないから、一家に１冊で十分。確かにそ
うです。あまり開くことがないかもしれません。そんなロースターに記載
されているメネット委員会規則の見直しをしています。東日本区定款見直
しに伴うものです。女性メンバーの増加、メネットの減少という現状を考
慮し、メネット委員会活動は今までと変わることなく継続していける規則
への見直しです。どうぞ次年度はロースターを開いてご確認下さい。“メ
ネットのねがい”は受け継がれています。

3月本例会（担当A委員会）
と き： 2017年 3月16日(木) 19：00～21：00 
ところ：江東 YMCA 301・302 号室 
会 費：ゲスト・ビジター 1000 円 
受付： 駿河　幸子さん

プログラム 
司会 篠田　秀樹 君 
開会点鐘 会長 相川　達男君 
会長挨拶 会長 相川　達男君 
ワイズソング 全員 
ワイズの信条 宇田川　敬司君 
食前の感謝 草分 俊一君 

食 事 
体験例会　和歌を詠もう
 進行役　篠田　秀樹君
誕生日・結婚記念日 スマイル 市崎　俊一君 

各種報告 
閉会点鐘 会長 相川　達男君 
※ハッピーバースディ
 メン 10日 香取良和君／22日 安斎克成君／30
日 篠田秀樹君　メネット 23日 藤井祥子さん
結婚記念日
1日 安藤正武・正子夫妻／3日 市崎俊一・幸絵
夫妻／23日 菅原 創・陽子夫妻 

今月の強調月
BF メネット

2月在籍 2月出席者 2月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
27名

内広義会員

2名

メ ン バ ー 15名 15/25
前年迄 2,169,921円 前月迄 23,000円

会 長 相川　達男
メ ネ ッ ト 1名 60% 副 会 長 小松　重雄
コ メ ッ ト 0名 　

2月 0円 2月分 8,900円
副 会 長 酒向　裕司

ビ ジ タ ー 0名 前月出席率 会 計 駿河　幸子
ゲ ス ト 1名 修正

残　高 2,169,921円 累　計 31,900円
書 記 本間　剛

メ イ キ ャ ッ プ 0名 0% 直 前 会 長 宇田川　敬司
連 絡 主 事 草分　俊一

『いと高き神のもとに身を寄せて隠れ　全能の神の陰に宿る人よ

　主に申し上げよ　「わたしの避けどころ、砦　わたしの神、依り頼む方」と。』� （�詩編 91篇�1 ～ 2節）

今月の聖句
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2月本例会報告� メネット　　菅原陽子

2 月 16 日、今回の例会での講師の中谷　綾先生は東京Ｙ
の保育施設である港区立芝浦アイランドこども園で幼児主
任としてお働きになった後、現在の東京 YMCA 社会体育保
育専門学校の専任講師、実習主任をされています。笑顔の
素敵な優しい先生です。私は、娘たちの成長とともに少し
ずつ保育の仕事に戻り始めて 5 年目。昨年より東京Ｙの保
育専門学校で非常勤講師となり、中谷先生に大変お世話に
なっています。

お話は「私と保育と YMCA と」と題して、イギリスで
の全寮制の生活でキリスト教の「隣人のために」という精
神が身に着いたということ、幼少期に、山手のＹＭＣＡセ
ンターでスイミングに通っていらしたこと、幼稚園退職後、
ＹＭＣＡの求人を見つけたお母様の勧めで、芝浦アイラン
ドに就職されたことを聞き、先生の爽やかな誠実さの理由
が分かったように感じました。　現在、東京Ｙのチャイル
ドケアの施設数は 14 施設、都内 1600 名以上の入園者、
利用者がおり、非常勤を含む職員数は 200 名以上です。

　東京ＹＭＣＡが目指す保育は『キリスト教の愛と奉仕
の精神に基づき、神様からいただいたいのちが輝き、子ど
も一人ひとりの個性を大切にし、保護者・地域と共に、今
を生きる喜びを感じる保育』です。先生は、キリスト教保
育の大切さを学生たちに伝え、そして、子ども達の未来の
ために“こどもにとって嬉しい先生”を育てていきたいと
その思いを熱く語られました。江東ワイズには自身がＹＭ
ＣＡ卒園児の方や、卒園児の保護者がたくさんいます。Ｙ
ＭＣＡで子どもも親も育てていただいたことに改めて感謝
するとともに、これからの東京 Y のチャイルドケアに期待、
応援したいと思います。
出席者：ゲスト　中谷　綾氏、ワイズ　安斎、市崎、宇田川、香取、菊地、草分、小松、

篠田、島田、鈴木、藤井、柳沢、山崎、菅原メネット

次期役員、次次期会長決定�!!　
次期会長　酒向裕司、副会長（次次期会長）宇田川敬司、
直前会長　相川達男、書記　藤井寛敏、会計　駿河幸子、
顧問　香取良和

A 委員会委員長　市崎俊一　ドライバー、　クラブファン
ド、LT、チャリティーゴルフ、ジャガイモ、各種献金（CS,TOF, 
RBM, ASF, BF,YES）、プルタブ・使用済み切手管理など

B 委員会委員長　相川達男　地域奉仕、YMCA サービス　
バザー、会員親睦、ユース、プール組立て・解体、ワイズ杯サッ
カー、区民祭り、ワイズガーデン、EMC など

C 委員会委員長　小松重雄　ブリティン、DBC、IBC、
新規事業 ,　ホームページなど

東西日本区交流会� 藤井寛敏

２月 4 日、5 日に亘って１０年ぶりの掲題交流会が新装
なった東山荘でワイズへのお披露目を兼ねて開かれた。東
日本区から１８８名、西日本区から１７１名、台湾から
１１名の３７０名の参加者で新講堂は超満員であった。
第一部�

利根川東日本区理事の開会点鐘、田中実行委員長の開会
挨拶、に続き、日本 YMCA 同盟総主事島田　茂氏（３月で
退任予定）と神崎清一次期総主事（４月に就任予定）のあ
いさつを頂き、東西両理事の挨拶があり、日本 YMCA 同盟
理事で神戸 YMCA 理事長の中道基夫氏（ベイサイドの中道
幸子さんのお兄様）より「YMCA のブランディングとワイズ」
と題して講演を頂いた。「YMCA って何？ワイズって何？」
を広く YMCA 周辺の人以外にその目指すもの、関係などを
分かりやすい明確な言葉で説明できるコンセプト作りから
ブランディング（ブランド作り）が始まると分かりやすい
言葉で説明いただいた。停滞するワイズも独自なものも必
要。

３時の休憩時間には京都のワイズメンが用意してくれた
ラーメンを全員で頂いた（美味 !!）
第二部

９つのプログラムがきめ細かく用意され、それぞれ興味
あるものに参加した。

小生は「エクステンション」に参加した。昨年東西でチャー
ターした４つのクラブの設立の経過などそれぞれに関わっ
たワイズメンから興味ある報告を聞くことができた。
第三部

体育館での夕食懇親会　ぶつかり合いながら（司会者は
触れ合いながら）交流。その後、フェローシップアワー、
DBC 交流会と続いた。小生と小松は十勝クラブの池田さん、
中村さん、山田さん、熊本ジェーンズ野上村さんと共に「西
連合」[ 東西で西という文字があるクラブの連合体 ] の懇親
会に入れてもらった。何を話したか覚えてないが、部屋に
戻ったのは１２時頃だったそうだ（祥子談）
第四部

翌日日曜礼拝では十勝の池田さんがトリックをまじえて
のたのしい奨励の後、

・前アジア太平洋 YMCA 同盟総主事山田公平氏（武蔵野・
多摩クラブ）による「ワイズと YMCA, 今後の期待」と題し、
ワイズが創立１００年を迎える２０２２年に國際の YMCA.
ワイズの連携、協働が今１つの世界のワイズに向けて日本
がその好例を示すべく特別委員会の設立の提案があった。　

・千葉クラブと大阪高槻クラブの DBC, 大阪泉北クラブと
台湾 A List の IBC 締結式が行われた。はるばるこの為に台
湾から１１名のメン、メネット、コメットが来日、皆さん
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これでいいのか　江東クラブ�⑦��宇田川敬司�
私は、江東ワイズメンズクラブに入会させて頂き、早５年になります。
その間、入会・退会をされる方もありましたが、未だに最年少であり、経験の浅いメンバーに

なります。会長も経験させて頂き、やっとワイズメンズクラブが分かってきたというところです。　 今
回、『これで良いのか、江東クラブ』という事で、ブリテン原稿を依頼頂きましたが、良し悪しをつけるのは正直難しいです。
それは、江東クラブはワイズ歴の長い経験豊富な先輩方が沢山いらっしゃいます。
そして先輩方が積極的に活動してくださっております。
そして、私ども若手が活動しやすい環境を作ってくださっています。
ここまでは、『これで良い！江東クラブ』なのですが、その先輩方の働きに若手が甘えてしまっているところがあります。
ここが、『これじゃ良くない、江東クラブ』です。私も含め何かと忙しくしていると、ついつい甘えてしまっているところがあ

るかと思います。
江東クラブをもっと活発に良いクラブにしていくには、先輩方の功績を元に、若手が磨きを掛ける。そんな形にしていかなくて

は存続が危ういのではないかと感じております。　それは、例会や各種行事をただこなすだけで無く、楽しくも前向きで時には、
ワイズメンズクラブそのものの意義を見つめながら活動する事が必要だと思います。

の誠実そうな立居振る舞いに好感を持った。
・本年６月の東西区大会のアピールがあり
岩本西日本区理事の点鐘により閉会し、三々五々解散した。
眼であいさつするだけで話をすることができなかった沢

山の人達がいたことは心残りであったが多くの参加者で
あったのでそれも致し方なかったかもしれない。

何はともあれ盛り沢山のプログラムもベテラン揃いの司
会者によってスムースに運営された素晴らしい交流会で
あった。

参加者：小松、藤井、同メネット

江東コミュニティーセンタースキー
親睦会報告� 相川達男（コミュニティー委員長）

2 月 4 日（土）、5 日（日）の週末を利用して江東コミュ
ニティーセンターのスキー親睦会が開催された。当初、江
東コミュニティーの運営委員の親睦を図る目的で企画され
たが、開催方法を見直し、幼稚園のファミリーにも声がけ
を広げた結果、総勢 48 名の参加者となった。宿泊施設、バ
スの定員の関係で参加いただけなかったご家族も有り残念
な部分もあった。又、コミュニティーセンター全体の親睦
と言う面では今後検討の余地が有ると思われるが、江東セ
ンターの為に何か行動を起こすという事で評価すると価値
のあるイベントであったと思う。初日、朝 7 時に江東セン
ターをバスで出発し、昼に目的地の新潟県シャトー塩沢ス
キー場に到着。ＹＭＣＡが今までにもお世話になっている

「山文旅館」に宿泊し 1 泊 2 日のスキーを楽しんだ。小学生、
幼児を連れて参加された家族が多く、ボランティアで参加
してくれたリーダーやＹＭＣＡスタッフ、コミュニティー
委員の面々がスキーのコーチを買って出てくれた。注目す
べきは江東ワイズの鈴木さん。スキーが初めての男の子を
マンツーマンでコーチし正味 1 日で立派に滑れるようにし
てしまった。夜にはゲーム大会や大人の親睦会も有り有意
義な 2 日間であった。ワイズからはリーダーの参加費を援
助いただきコミュニティー委員会として感謝、御礼申し上
げます。
参加者：相川、宇田川、宇田川メネット、宇田川コメット、草分、鈴木、ルゾンカ、

ルゾンカコメット

東新部20周年記念
ＥＭＣシンポジウム報告� 相川達男

「東新部２０周年記念ＥＭＣシンポジウム」が３月１８
日（土）にＹＭＣＡ山手センターで開催された。今回開催
されたシンポジウムは当初東新部、関東東部、あずさ部の
３部合同で開催される予定であったが、諸般の事情により
東新部単独での開催となった。その為、今回は東新部以外
からの参加者も多く約４０名の参加者の内半数近くが他部
のメンバーであった。江東クラブからは、藤井と相川が出
席をした。当日のプログラムは、伊藤幾夫次期東新部部長（現
区ＬＴ委員長）のＥＭＣ発展の為の問題提起に始まり、菅
谷東京ＹＭＣＡ副総主事のＹＭＣＡとワイズとの関わりに
関する問題提起、東新部内のワイズ歴の浅いメンバー６名
によるパネルディスカッション、参加者全員をグループに
分けたグループディスカッションなどが行われた。その中
で入会数か月のメンバーの目に映るワイズの現状は厳しく、
まさにワイズの展望に問題を提起していた。しかし、残念
な事は私も含めた参加者がそれに対して的確な解決策を見
い出せずにこの会を終えたことである。シンポジウムの終
わりに参加者一同の決意表明が、発表されたが問題の解決
にはまだまだ厳しい道のりが続くと感じられた。

参加者：藤井、相川
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ＹＭＣＡ ニュース（３月号）
江東センター＆幼稚園

▼オール江東スキー親睦会
　 ２月４日（土）～５日（日）　ファミリースキーの数年ぶりの
復活に、江東コミュニティーセンターの委員の方々を中心に企
画運営をしてきました。委員の方は自らのタレントを活かし、
子どもたちにスキーの指導をしてくれました（鈴木ワイズ）。子
どもたちの安全を守るためにずーと一緒に滑ってくれました（相
川ワイズ）。準備のために前泊してくれました（宇田川ワイズファ
ミリー）。みなさん、ありがとうございました。（3 面参照）
▼オール江東スキー＆雪あそびキャンプ

　 ２月１０日（金）～５日（日）　２泊３日、スノーパーク尾瀬
戸倉で実施いたしました。子どもたち約９０名、リーダースタッ
フは約２０名、総勢１００名以上の大家族になりました。スキー
をする子、雪あそびをする子、みんな楽しい時間を過ごしました。
▼スプリングキャンプ

・ユーススキーキャンプ（中高生対象）
　 ３月２６日（日）～３０日（木）、妙高高原スキー場や赤倉温
泉スキー場でスキーキャン　プを開催いたします。宿泊はもち
ろん、ＹＭＣＡ妙高高原ロッジです。
・『わんぱくクラブ』デイキャンプ
　 ３月２２日（水）～２４日（金）、1 日目：小金井公園、２日目：
狭山公園、３日目：舎人公園。３日間、様々な公園に出かけます。
　 ＊お子様！お孫さま！・・・・・冬休みに価値ある体験を！！！　
是非、ご参加ください。
　 ＊各センターにてスプリングキャンプ・スクールの申込が 2
月 9 日からスタートします。
　 今回から web 申込みのみとなります。ご不明な点は江東セン
ターまでご連絡ください。
▼街頭募金（日時の変更）

　 ３月４日（土）、１０：３０～１３：３０　ＪＲ錦糸町駅南口
広場にて、江東コミュニティーセンター単独の国際協力街頭募
金を開催いたします。
　 江東コミュニティーセンター＆江東幼稚園に集う方々と一緒
に街頭募金を開催します。
　 幼児、小学生、リーダー、保護者、委員、ワイズメン、スタッ
フ・・・大きな声の呼び掛けと心温まる一瞬を共に感じませんか。
江東コミュニティーセンター単独開催です。お待ちしておりま
す。　

今後の予定
▼江東センター＆幼稚園

・ワイズサッカー大会：３月５日（日）
・江東ＹＭＣＡ卒園式：３月１８（土）
・江東ＹＭＣＡ幼稚園：　入園式　４月１１日（月）
▼東京ＹＭＣＡ

・総主事就退任式：３月１９日（日）、早稲田奉仕園にて
・ オール東京スキー実技リーダートレーニング　３月１７日～

２０日（妙高高原）

2月役員会報告� 小松重雄
2 月 23 日（木）　19:00 ～    江東 YMCA
1　 3 月例会プログラムについて　和歌を詠む会　担当Ａ委員会
（委員長鈴木）
　　進行方法など篠田に相談して決める
２　4 月館外例会　担当 B 委員会 ( 委員長島田 )　日付も決定
３　 3 月 5 日ワイズカップサッカー　　機材などは草分、食材

は相川が担当　前日仕込
４　 2 月例会講師中谷氏をワイズにの件　駿河が感触を確かめ

る
５　6 月 3 日 4 日、東日本区大会　　10,000 円補助案　

６　 6 月 10 日 11 日、　西日本区大会　　50,000 円補助案　参
加メネットに 50,000 円補助案メネット会長に相談（小松）

７　次次期会長、次期役員　酒向次期会長が詰める。
出席者：宇田川、香取、草分、小松、藤井

3月第一例会報告� 相川達男

3 月 2 日（木）江東 YMCA  19:00 ～
１　3 月本例会　和歌を詠む会　　詳細は 1 面及び４面参照
２　4 月館外例会　4 月 9 日（日）詳細は 4 面参照
３　3 月 5 日ワイズ杯サッカーの件
　 　   3 月 4 日トン汁　仕込み　14:30 ～　幼稚園キッチン　ワ

イズ、メネット、幼稚園父兄　　
　　3 月 5 日　サッカー　8;30 開会式　
４ 　  2 月例会講師　中谷氏へのアプローチ　駿河がワイズサッ

カー、3 月例会に誘ってみる。
５　東日本区大会　6 月 3 日 4 日　登録費補助 10,000 円決定。
　 　 西日本区大会 6 月 9 日 10 日　登録費補助　今回は特例と

して 50,000 円決定。　メネットへの補助　メネット会から
の補助（メネット会長と相談）と調整の上決定　

６　次期役員、次次期会長決定　ブリティン 2 面参照
出席者：相川、安斎、宇田川、香取、草分、小松、酒向、篠田、島田、鈴木、駿河、
藤井

編・集・後・記
「減塩」1月26日心臓の検査結果、採血で「透析の水準」と宣告され、減
塩に挑戦。食卓から塩味はカット（無塩パン・無塩バター・野菜は全て出
汁のみ・レモン・カボス・香辛料）金銭欲と人品骨柄からして名誉欲はは
じめから無し、８年前、前立腺がんで色欲も奪われた。今回の減塩で生き
る楽しみの食欲（B級グルメ）も絶たれ聖人の域に……でもよい事も「足
のむくみ」が完全にとれた。次回の採血が楽しみ結果よければ「呑み屋で
つまみで酒をではなく銀座のクラブでフルーツ少量とカクテルを」F氏と
飲みたい。（YK）

今後の予定

3月16日（木） 本例会
3月23日（木） 役員会
4月1日（土）
 関東東部EMC委員会
4月6日（木） 4月第一例会
4月9日（日）
 4月本例会（館外例会）

4月13日（木） 東京YMCA
 チャリティーゴルフ
4月15日（土）

関東東部評議会
4月27日（木） 役員会

3 月 16 日、日頃なかなかやることのない「和
歌」を本例会で皆で作ってみましょう。でもどう
せ作るのであれば、今年の宮内庁歌会始のお題で

やってみましょう！！お題は「語」です。和
歌の中にこの「語」（「ご」でも「かた」るで
も）の漢字が入ることが条件です。和歌の先
生も習字の先生もいませんが、皆で考え、「あ
あでもない」「こうでもない」とワイワイガ

ヤガヤ作りましょう。できれば当日投函まで
やってしまいましょう！明るく楽しく元気にやってみましょ
う！用意する物　筆記用具、メモ帳、筆ペン、後はクラブで
用意します。

3月本例会案内　

4 月 9 日［日］10 時半に上野公園口から上野界隈の
神社、歴史を偲ばせる建物などを巡る企画です。

昼食は明治 8 年創業の韻松亭で。まだ桜が残っている
かも。ご家族連れでどうぞ参加ください。

4月館外例会予告


